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CMIC NACIONAL 

 

En México hay mucha capacidad industrial de la construcción y podemos hacer frente: 
CMIC Nacional 
(2025-02-11, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), ) 
"En México hay mucha capacidad empresarial, hablando del tema de la industria de la 
construcción y podemos hacer frente", expresó el presidente nacional de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled. Añadió que en el estado de 
Colima hay un gran desarrollo con la construcción del nuevo puerto de Manzanillo y redes 
carreteras como la ampliación de la autopista Colima Manzanillo y puentes en la capital. En este 
sentido no descartó la asociación de empresas para competir con grandes empresas 
internacionales. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Aranceles en acero y aluminio incrementarán precio en obras: CMIC Laguna 
(2025-02-11, Luis Alberto López, Milenio (sitio), ) 
El nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
delegación Laguna, Ricardo Camacho Macías dijo que les preocupa el tema de los aranceles al 
acero y aluminio, pues esto incrementará el costo en obras. El presidente actual gue tesorero de 
la cámara durante el periodo 2022-2024, encabezado por Donato Gutiérrez. 
 

CMIC espera una gran reactivación económica con el programa de obras del Gobierno 
del Sinaloa 
(2025-02-11, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación 
Sinaloa Centro, Emilio Contreras Mendoza, señaló que el Plan de Reactivación Económica 
anunciado recientemente por el gobernador Rubén Rocha Moya, vendrá a impulsar en gran 
medida la economía, al impactar positivamente no sólo al sector de la construcción, sino a los 
demás sectores productivos de la entidad. Contreras Mendoza destacó que la infraestructura es 
clave para el crecimiento económico, ya que cada peso invertido en obra pública puede 
multiplicarse hasta 2.2 veces en la economía. 
 

Alista CMIC su agenda 2025 para fortalecer al sector constructor 
(2025-02-11, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, llevó a 
cabo la primera reunión de afiliados de este 2025, en la que se definieron las líneas de trabajo 
para el resto del año, en las que destaca el fomentar la responsabilidad social y dar seguimiento 
a proyectos importantes. Durante su mensaje, el Ing. Elmer Peña Ruvalcaba, presidente de 
CMIC, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, destacó que su mesa directiva se centrará en 
cuatro ejes principales. 
Tijuana Informativo BC (sitio), 
 

Asiste Mirella Martínez a la toma de protesta de la mesa directiva de la CMIC Colima 
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(2025-02-11, Redacción, Colima al Día COL (Sitio), ) 
Irma Mirella Martínez Silva, diputada local de Tecomán y presidenta de la mesa directiva del 
Congreso del Estado de Colima, acudió ayer lunes a la toma de protesta de la nueva mesa 
directiva de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Colima la cual es 
presidida por el Mtro. Edgar René Cruz Benavides. Mirella Martínez, deseo el mayor de los éxitos 
a la nueva directiva que sin duda, continuarán trabajando a favor de su gremio, reiterando el 
compromiso de trabajar desde el Congreso del Estado en apoyar en lo necesario para que se 
logren beneficios para los colimenses. 
Colima al Día COL (Sitio), 
 

Rotundo respaldo al nuevo Comité Directivo de la CMIC Yucatán 
(2025-02-11, Redacción, Yucatán al Instante YUC (Sitio), ) 
Con un 98% de los votos a favor, la Asamblea de Afiliados de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Yucatán votó a favor del Comité Directivo 
encabezado por Felipe Alberto Canul Moguel, quien dirigirá los destinos del sector para el período 
2025-2027. Dicha elección, como ya se había informado, fue el pasado martes 4 de febrero. 
 

Plan de Reactivación Económica impulsará desarrollo en Sinaloa; aplicarán 2 mil 300 
mdp en 36 obras estratégicas 
(2025-02-11, Redacción, El Universal (sitio), ) 
El Plan de Reactivación Económica de 2 mil 300 millones de pesos, que se aplicarán en 36 obras 
estratégicas, impulsará el desarrollo de Sinaloa, porque se fortalecerá y modernizará la 
infraestructura en el estado, se generarán empleos y se dinamizará la economía. Así lo afirmó 
Emilio Contreras Mendoza, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Delegación Sinaloa Centro, quien consideró que este plan va impulsar la 
economía al impactar positivamente los diversos sectores productivos sinaloenses. 
 

Ciest tiene un nuevo presidente; designan a Alejandro Sobera Biotegui 
(2025-02-11, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
Los integrantes del Consejo de Instituciones Empresariales del Sur de Tamaulipas (Ciest) 
eligieron a Alejandro Sobera Biotegui, ex titular nacional de la Amasfac, como su nuevo 
presidente para el siguiente año. La decisión unánime vino en asamblea realizada en el Centro 
Deportivo Español la mañana de este martes. Es uno de los empresarios en llegar a un cargo de 
alto nivel en una cámara empresarial en los recientes cinco años, al darse situaciones similares 
en la CMIC, la AMPI, la Onexpo e inclusive la misma Amasfac, en estos momentos bajo el mando 
del tampiqueño Cristóbal Montiel Campos. 
 

Suma capacidades el gremio de la construcción de Querétaro 
(2025-02-11, Viviana Estrella, El Economista (sitio), ) 
Organizaciones empresariales del gremio de la construcción firmaron un convenio, para sumar 
capacidades e incidir en la planeación del desarrollo urbano de la entidad. La iniciativa la integran 
el Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro (CICQ), la delegación de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el Colegio de Arquitectos del Estado de 
Querétaro (CAEQ) y la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de 
Querétaro (Fecapeq). El presidente de CMIC en Querétaro, Álvaro Ugalde Chaparro, destacó 
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que es la primera ocasión que la cámara firma un convenio de este tipo, con el propósito de 
sumar las capacidades del gremio. 
 

Atienden Aulas Móviles AT&T de la Nueva Ruta a más de 1,700 personas con servicios 
educativos 
(2025-02-11, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Para promover la inclusión educativa y tecnológica, la Secretaría de Igualdad e Inclusión, en 
colaboración con la Fundación Construyendo y Creciendo, AT&T y el Municipio de Juárez, 
inauguraron hoy un Aula Móvil en el Centro Comunitario Héroes de Nacozari. Al evento acudieron 
Roxana Fabris, Presidenta de la Fundación Creciendo y Construyendo; Roberto Reyes Espeleta, 
Director General Región Norte Occidente de AT&T; Mónica Oyervides, Presidenta del DIF 
Municipal de Juárez y Roberto Macías Quintanilla, Presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción de Nuevo León. 
3ersector.mx (Sitio), 
 

San Luis perdería empleos si se aplican aranceles al acero en EU  
(2025-02-12, Mayra Tristán, El Sol de San Luis Potosí (sitio), ) 
Luego de que Estados Unidos anunció la imposición de un 25% a las importaciones acero y 
aluminio a partir de marzo, Héctor D'Argance Villegas, presidente del Parque Industrial 
Fundidores, indicó que el 3% de las exportaciones de México hacia aquel país, son de acero y 
aluminio, que equivale a 4 millones de toneladas métricas de ambos materiales; en San Luis 
Potosí, son alrededor de 100 empresas las que exportan acero inoxidable, varilla para 
construcción, entre otros productos elaborados con acero y aluminio. Indicó que en caso de 
aplicarse los aranceles, afectaría con trámites más costosos para exportar, además de que las 
empresas instaladas en México que exportan dichos materiales dejarían de ser competitivas en 
Estados Unidos, por lo que disminuirían su producción y por ende, habría reducción de empleos. 
Destacó que ante la amenaza constante de Estados Unidos, México debe diversificar su 
mercado, y por ejemplo, voltear hacia Europa y Sudamérica, aunque reconoció que en el caso 
del acero y el aluminio, también se enfrentará a China, que es un exportador mundial de ambos 
materiales y los ofrece a precios "drásticamente" más bajos gracias a los apoyos que el gobierno 
chino le otorga a sus empresas. También mencionó que los aranceles afectarían al sector de 
electrodomésticos, construcción, aeronáutica, y automotriz; sin embargo, por separado, Juan 
Manuel López, coordinador de Desarrollo Urbano de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), sostuvo que los aranceles no afectarían los costos internos, ya que en 
las etapas iniciales de la construcción -por ejemplo de vivienda- se utilizan materiales fabricados 
en México, y en los acabados es donde sí se trabaja con más insumos importados; aunque sí 
previó que disminuya la inversión, lo que a su vez reduciría los empleos y con ello habría menos 
demanda de vivienda, es decir, menor volumen de construcción. 
 

Alza en aranceles en acero y aluminio genera incertidumbre en el sector de la 
construcción 
(2025-02-12, Alfonsina Ávila, Zona Franca GTO (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) Guanajuato, Raúl Silva 
Ávila, reconoció que hay incertidumbre por el incremento de aranceles al 25 por ciento de acero 
y aluminio, lo que podría encarecer la obra. Aunque, aseguró que esto también afecta mucho a 
los propios ciudadanos de Estados Unidos. 
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Gremio de la construcción exige mayor participación en obra pública en Querétaro 
(2025-02-12, Redacción, Reqronexión QRO (sitio), ) 
Ante la falta de inclusión en proyectos de obra pública, el Colegio de Ingenieros Civiles del Estado 
de Querétaro (CICQ) impulsó un Convenio Intersectorial en conjunto con la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), la Federación de Colegios y Asociaciones de 
Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq) y el Colegio de Arquitectos del Estado de 
Querétaro (CAEQ). Este acuerdo busca fortalecer la voz del gremio en la planificación del 
desarrollo urbano. Pablo Talamantes Contreras, presidente del CICQ, destacó que la unión del 
sector es clave para incidir en políticas públicas. Álvaro Ugalde Chaparro, líder de la CMIC, señaló 
que por primera vez se unen para demostrar al gobierno estatal y municipal su capacidad técnica. 
 

Sector empresarial de SLP exige fortalecer al Infonavit y garantizar transparencia 
(2025-02-11, Jazmin Ramírez, El Universal SLP (Sitio), ) 
El futuro del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha 
generado preocupación entre organismos empresariales de San Luis Potosí, quienes advierten 
que la reforma planteada a su ley no fortalece al Instituto ni garantiza la protección de los ahorros 
de los trabajadores. En rueda de prensa representantes de la Cámara Nacional de Comercio 
(Canaco), la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Unión de Usuarios de la Zona Industrial 
(UUZI) se pronunciaron por el fortalecimiento del Infonavit y la transparencia en el manejo de 
recursos, rechazando cualquier caso de corrupción ya que manifestaron que las reformas no 
contribuyen a fortalecer una Institución emblemática de más de 50 años. 
 

Designan a Alejandro Sobera como nuevo presidente del CIEST 
(2025-02-11, El Sol de Tampico, Baldemar Mijangos, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
Los afiliados al Consejo de Instituciones Empresariales del Sur de Tamaulipas (CIEST) se 
decidieron en Alejandro Sobera Biótegui para que asuma como nuevo presidente del organismo, 
informó el líder saliente Juan Ángel Paredes Espinosa. El CIEST está conformado por las 
diferentes cámaras y asociaciones empresariales de la región sur como Canaco, CMIC, 
Canacintra, AISTAC, AMASFAC, Coparmex, ARCIM, entre otras. 
 

Insiste IP en replantear reforma al Infonavit 
(2025-02-11, Redacción, NVI Cuenca OAX (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Oaxaca hizo un llamado a 
replantear la reforma al Infonavit que este martes será discutida en la Cámara de Senadores. En 
rueda de prensa, acompañada por Juan Rodolfo Albisua Rosas, Consejero de la Cámara 
Nacional de Comercio (Canaco), y Billy Hernández Mendoza, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), destacaron la importancia de defender los ahorros 
de los trabajadores, garantizar el principio de tripartismo paritario y exigir transparencia en el 
manejo de los recursos, que pertenecen exclusivamente a los derechohabientes. 
 

Topolobampo moderniza servicios ante llegada de GPO y Mexinol 
(2025-02-11, Redacción, Luz Noticias SIN (sitio), ) 
El puerto Topolobampo se prepara para una modernizar su infraestructura urbana con la llegada 
de importantes inversiones industriales, como las plantas de fertilizantes de Gas y Petroquímica 
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de Occidente (GPO) y Mexinol. Una obra notable es la ampliación de la infraestructura hidráulica 
y mecánica de la planta potabilizadora de Topolobampo, considerada un paso inicial para 
satisfacer las demandas que traerán las nuevas inversiones industriales. José Antonio Zepeda 
Rodríguez, representante de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
expresó su entusiasmo por estas iniciativas, señalando que representan una oportunidad para 
que los constructores locales participen en las licitaciones. 
 

Pacta IP del Sur ir contra la Ley Infonavit y su Megaconstructora 
(2025-02-11, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), ) 
Representantes de la Coparmex Sur; del Consejo de Instituciones Empresariales; CMIC y 
AMASFAC, se unieron este martes, para pedir a diputados federales y senadores den marcha 
atrás a la Ley Infonavit, que dañará al tripartismo y los ahorros de miles de trabajadores del país 
y la zona metropolitana. En conferencia de prensa encabezada por la Presidenta del Consejo 
Empresarial, Xochiketzalli Rodríguez Rodríguez, se dejó claro que el sector patronal defenderá 
hasta las últimas consecuencias el dinero que se encuentra «ahorrado» en el Instituto de la 
Vivienda, además de impulsar seis rubros, como son los órganos colegiados; participación en la 
CNBV la operación del Infonavit; función de la Asamblea General como maximo órgano de 
gobernanza; empresa constructora filial en el Infonavit 
 

Constructores locales participarán en obras que le tocan a Ahome del préstamo de 
Gobierno de Sinaloa 
(2025-02-11, Blanca Peinado, Línea Directa TAMPS (sitio), ) 
El préstamo del Gobierno de Sinaloa por 2 mil 300 millones de pesos va a beneficiar a los 
constructores del municipio de Ahome porque han sido convocados a participar en las licitaciones 
y con ello podrán llegar a una ocupación del 60 por ciento, pues actualmente apenas llegan al 30 
por ciento, declaró Juan Antonio Cepeda Rodríguez. El secretario de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Ahome dijo que las obras que estarán desarrollando son 
en materia de drenaje, agua potable y electrificación y se prevé que arranquen en el mes de abril, 
por ello el llamado es a que los empresarios del ramo se inscriban en los concursos que se 
llevarán a cabo durante marzo. 
 

Esperan empresarios de la construcción inversiones en Solidaridad 
(2025-02-11, Redacción, Quadratín QROO (sitio), ) 
Empresarios del sector de la construcción en Solidaridad siguen con optimismo ante el anuncio 
de importantes inversiones en infraestructura, aunque se encuentran a la espera de que se 
concreten las licitaciones correspondientes. Manuel Moguel, representante de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), señaló que, aunque el proceso ha sido 
lento, la promesa de la alcaldesa Estefanía Mercado de destinar 900 millones de pesos en obra 
pública genera buenas expectativas. 
 

Insiste Coparmex Oaxaca en replantear reforma al Infonavit 
(2025-02-11, Citlalli López Velázquez, NVI Noticias OAX (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Oaxaca hizo un llamado a 
replantear la reforma al Infonavit que este martes será discutida en la Cámara de Senadores. La 
presidenta del organismo empresarial en el estado, Laura Barranco, destacó la necesidad de 
mantener la presidencia en los órganos colegiados, la supervisión financiera integral, así como 
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la regulación sobre empresas constructoras bajo control del Infonavit. En rueda de prensa, 
acompañada por Juan Rodolfo Albisua Rosas, Consejero de la Cámara Nacional de Comercio 
(Canaco), y Billy Hernández Mendoza, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), destacaron la importancia de defender los ahorros de los trabajadores, 
garantizar el principio de tripartismo paritario y exigir transparencia en el manejo de los recursos, 
que pertenecen exclusivamente a los derechohabientes. 
 

Industria de la construcción sigue siendo víctima de robos en Mexicali 
(2025-02-11, Redacción, Sintesis BC (Sitio), ) 
La industria de la construcción de Mexicali sigue siendo un objetivo de los delincuentes, los robos 
de mercancías y las llamadas de extorsión se presentan comúnmente. Eduardo Salazar Ley, 
Presidente de la CMIC de Mexicali, expuso que los robos se presentan en el traslado de 
mercancías, sobre todo en la zona valle del municipio y en los almacenes de la periferia de la 
mancha urbana. Mencionó que no tienen cuantificadas las pérdidas que la delincuencia ocasiona, 
ya que los materiales que roban son variados. 
 

Cambios en Ley de Infonavit son insuficientes para cuidar dinero de trabajadores 
(2025-02-11, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
La Alianza Empresarial liderada por Luis Gerardo Ortuño, presidente de Coparmex, por medio de 
una rueda de prensa acompañado de CMIC, UZZI y Canaco puntualizaron que hay cambios 
respecto a la propuesta inicial de la Ley de Infonavit, sin embargo, aún es insuficiente para el 
cuidado de los recursos de los trabajadores que son derechohabientes, yendo en contra del 
tripartismo, por lo que, en caso de continuar su proceso legislativo, llegarán hasta las últimas 
instancias. 
 

VG Fianzas y Seguros, expertos en proteger tu construcción 
(2025-02-11, Redacción, Players Of Life COAH (sitio), ) 
Con el firme propósito de cuidar el patrimonio de sus clientes del sector de la construcción, VG 
Fianzas y Seguros es la compañía que hace dos años fundó Jackie Vega, quien ha creado un 
gran prestigio con su marca personal desde hace más de 18 años al especializarse en este rubro, 
"después de ser parte de uno de los despachos más importantes por mucho tiempo, decidí 
emprender este viaje, que ha resultado muy grato, los clientes me siguen, me buscan, quieren 
que sea yo la que les ayude a cuidar sus edificios, construcciones con mis fianzas y seguros, lo 
cual me hace sentir muy agradecida", menciona. Jackie Vega, quien actualmente es 
Coordinadora de Asociados Proveedores de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, delegación Jalisco (CMIC), se encuentra muy comprometida con el hecho de 
dignificar la profesión de seguros y fianzas, teniendo siempre como objetivo lo más importante: 
el beneficio de sus clientes. 
 

Presenta Toño Astiazarán modelo CUIDA para enfrentar sequía extrema en Hermosillo 
(2025-02-11, Redacción, Periódico Vanguardia SON (sitio), ) 
El mundo enfrenta una crisis hídrica sin precedentes y Hermosillo no es la excepción con la 
evidencia de los niveles más bajos de lluvia, pobres niveles de almacenamiento en presas 
sumado a la proyección de demanda de agua para este año, expresó el presidente Antonio 
Astiazarán Gutiérrez al presentar el modelo CUIDA cuyo objetivo es unir esfuerzos entre gobierno 
y sociedad para cuidar el agua ante la sequía extrema. La presentación de CUIDA contó con la 
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asistencia de Bernardeth Ruiz Romero, subsecretaria de Desarrollo Político del Gobierno del 
Estado; Rodolfo Castro Valdez, delegado de CONAGUA en Sonora; Rafael Vélez, representante 
de la Coordinación Estatal de Agua; Ignacio Peinado Luna, líder de la Unión de Usuarios en 
Hermosillo; Amairani Peña Escalante, diputada local y Jesús Antonio Contreras regidor. También 
Adrián Camou Loera, presidente de CMIC; Juventino Félix Lugo, representante de CANACO 
Servytur Hermosillo; Ernesto Urbina Miranda, director general de Hermosillo, ¿Cómo Vamos? e 
integrantes del consejo consultivo de Agua de Hermosillo. 
 

Un 25 % de aranceles al acero y al aluminio, terminará aplastando al sector de la 
construcción 
(2025-02-11, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
Ricardo Camacho Macias, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de Construcción de 
la Construcción (CMIC), informó que particularmente a este sector, la imposición de aranceles 
del 25 por ciento al acero y aluminio de concretarse, pegará bastante, por lo que él hasta un 40 
por ciento se elevarán los costos. El representante de Roca y Construcciones, recientemente 
nombrado Presidente de la CMIC, en su presentación con los medios de comunicación 
laguneros dijo que en este tema habrá que esperar sobre los mecanismos que el Gobierno 
Federal tomará para contrarrestar este golpe a la economía y a este sector en particular. 
 

Emilio Contreras Mendoza, Presidente de la CMIC en Sinaloa Centro, destaca la 
importancia de la infraestructura para el crecimiento económico. 
(2025-02-11, Blanca Becerril, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
Emilio Contreras Mendoza, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en la delegación de Sinaloa Centro, subrayó la relevancia de la infraestructura 
como motor del crecimiento económico. Contreras Mendoza destacó que cada peso invertido en 
obra pública puede multiplicarse hasta dos veces. Asimismo, resaltó el impacto positivo del 
programa de obras implementado por el gobierno estatal, el cual contempla una inversión de 
$2300 millones en 36 proyectos estratégicos. 
 

Resumen Informativo de municipios mexiquenses, Línea en Alta Tensión. 
(2025-02-11, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, ) 
Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en el Estado de México, advirtió sobre el impacto negativo de los aranceles 
impuestos por EE.UU. al acero y aluminio. Señaló que esta medida afectará los precios en toda 
la cadena productiva del sector y perjudicará tanto a la economía mexicana como a la 
estadounidense. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Estaremos al pendiente de las letras chiquitas de la Ley de Infonavit: diputada de MC 
(2025-02-11, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Claudia Gabriela Salas Rodríguez, diputada federal de Movimiento Ciudadano, comentó que el 
partido espera con interés las reglas de operación para la construcción de viviendas de interés 
social derivadas de la Ley de Infonavit. En entrevista con Dany Martin y Víctor González para 
MILENIO Televisión, la diputada recordó que tras la aprobación de la reforma en el recinto 
legislativo de San Lázaro, el dictamen ya se encuentra en el Senado. 
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Trabajadores protestan contra nueva Ley del Infonavit en CdMx 
(2025-02-11, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Un grupo de ciudadanos se manifestó este martes cerca de la Cámara de Diputados para 
expresarse en contra de la nueva reforma a la Ley del Infonavit. Argumentaron que la 
manifestación es para dar a conocer que hace tiempo adquirieron créditos mediante el Infonavit, 
los cuales, han resultado "impagables". Además, algunos integrantes de la protesta comentaron 
que están en contra de las nuevas disposiciones de la reforma a la Ley del Infonavit, 
especialmente sobre la disposición de ahorros de los trabajadores para la construcción de 
viviendas. 
 

Alerta Infonavit sobre fraudes de los coyotes 
(2025-02-11, Redacción, Diario Basta (Sitio), ) 
El titular del Infonavit, Octavio Romero, desmintió los supuestos apoyos de los "coyotes" para 
que los trabajadores puedan obtener en efectivo sus créditos, calificándolos de ilegales y 
perjudiciales para los trabajadores. En el avance de los predios listos para construcción de 
viviendas por parte del Infonavit, Romero Oropeza reiteró que en 29 de los 32 estados ya se 
cuenta con predios listos para iniciar la construcción de las 500 mil viviendas que se tienen como 
objetivo en este sexenio. 
 

Claudia Salas Rodríguez, diputada federal de MC, espera reglas de operación para 
vivienda social de la Ley Infonavit. 
(2025-02-12, Norma García, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, ) 
Claudia Gabriela Salas Rodríguez, diputada federal de Movimiento Ciudadano, expresó el interés 
de su partido por las reglas de operación para la construcción de viviendas de interés social, 
derivadas de la ley de Infonavit. En una entrevista para Milenio, Salas Rodríguez destacó la 
importancia de revisar detalladamente estas reglas, asegurando que la utilización de los fondos 
no debe ser unilateral. En este contexto, mencionó la necesidad de informes a la Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores, así como a las comisiones de transparencia y vigilancia. 
 

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo celebró el reconocimiento al funcionamiento del 
nuevo esquema de vivienda del gobierno de México. 
(2025-02-11, José Cárdenas, Canal 121 Telefórmula, ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo destacó el reconocimiento al esquema de 
funcionamiento de la estrategia de vivienda del gobierno de México, diseñado para regular la 
operación del Infonavit mediante su nueva ley. Esta iniciativa busca garantizar la protección de 
los recursos de los trabajadores y promover la transparencia en su manejo. Sheinbaum Pardo 
subrayó la preferencia de trabajadores y organizaciones empresariales por un esquema único 
que permita a la Auditoría Superior de la Federación realizar auditorías claras y auditables. 
103.3 Radio Fórmula,970 Radio Fórmula AM,Canal 121 Telefórmula, 
 

El gobierno de México avanza en la construcción de viviendas con el programa Vivienda 
con el Bienestar. 
(2025-02-11, Rubí Ávila, EdoMex 99.7 Uniradio, ) 
El gobierno de México, a través del programa Vivienda con el Bienestar, ha anunciado la 
construcción de más de 52,000 casas, con un objetivo total de 1 millón de viviendas. Claudia 

https://www.efinf.com/clipviewer/7040bd09797893cc2f421ef8202911b3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/780caf05e5fc34822a5e3cea17a4669a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/19c6849bfcb7d38b15f10b08dcd189b5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/19c6849bfcb7d38b15f10b08dcd189b5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7a6d6a67e4c116567c3c36fd03c92567?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7a6d6a67e4c116567c3c36fd03c92567?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3ffd043247a6dd9c573e5a96d1e58a03?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d1a9454a3a3af708827e9b443a049009?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f501da0551264556e73e886915290fc7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1f70f41753a267e776c79fe3a37e7bd2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1f70f41753a267e776c79fe3a37e7bd2?file


 

 

 

Sheinbaum Pardo, presidenta en funciones, y Egna Elena Vega Rangel, titular de la Secretaría 
del Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, destacaron que en febrero se construirán 20,564 
viviendas, en marzo 13,789 y en abril más de 17,000, sumando 52,345 acciones. Octavio Romero 
Oropeza, director General del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, 
informó sobre la reserva territorial en 29 estados, abarcando 123 predios y casi 369 hectáreas, 
donde se proyecta construir más de 61,000 viviendas. 
 

Ciudadanos se manifestaron en la Cámara de Diputados en contra de la reforma a la Ley 
del Infonavit. 
(2025-02-11, Manuel López San Martín, Canal 40 Adn, ) 
Un grupo de ciudadanos se manifestó en las inmediaciones de la Cámara de Diputados en 
rechazo a la nueva reforma a la Ley del Infonavit, la cual, según denunciaron, tomaría 24 billones 
de los ahorros de los trabajadores para la construcción de viviendas. Los manifestantes 
expresaron su preocupación por la disposición discrecional de estos fondos, que consideran 
como el ahorro de vida de miles de familias. Asimismo, denunciaron que muchos de ellos han 
adquirido créditos mediante el Infonavit que resultaron impagables, y ahora temen que sus 
ahorros sean utilizados sin su consentimiento. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Rechazan por agua a petróleo mexicano 
(2025-02-12, Reforma Staff, Reforma, . 1) 
Refinerías estadounidenses están rechazando los envíos de México debido a que el crudo no es 
apto para producir gasolina diesel por su alto contenido de agua. Por esa razón, entre quejas, 
han decidido recurrir a Canadá y Colombia para abastecerse del crudo que requieren, aunque 
esto incrementa los precios. 
 

Espionaje de EU busca presionar a México y escalar lucha antinarco 
(2025-02-12, Manuel Espino, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6) 
El gobierno de México prevé una escalada de acciones militares y de inteligencia de Estados 
Unidos en la frontera, con el objetivo de vigilar a los cárteles de la droga. Se describe que la 
intensificación de estas operaciones fronterizas estadounidenses servirán para presionar al 
gobierno mexicano que acepte concesiones en materia de seguridad. 
 

T-MEC es un arma contra los aranceles 
(2025-02-12, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4) 
Al rechazar los aranceles de 25% al acero y al aluminio anunciados por Donald Trump, la 
presidenta Claudia Sheinbaum defendió la integración económica que Norteamérica logró con el 
T-MEC En su conferencia matutina, afirmó que su gobierno buscará aprovechar el tiempo para 
exponer a la administración del republicano las implicaciones negativas que tendría la imposición. 
 

Nueva DEA ve a México como campo de terroristas y narcos 
(2025-02-12, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
Terry Cole, designado por el presidente Donald Trump como cabeza de la agencia antidrogas 
estadunidense, considera que México se ha convertido en "un campo de entrenamiento de 
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terroristas y narcos, por lo que hay que llamarlo a rendir cuentas" como consta en una entrevista 
a una ex congresista en octubre del año pasado. 
 

Bajó 12% la incidencia de homicidios en este gobierno 
(2025-02-12, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1, 5) 
Desde que comenzó esta administración, la incidencia de homicidios en el país se redujo 12 por 
ciento, al pasar de un promedio diario de 86.9 víctimas en septiembre a 76.5 en enero. 
Comparado con 2018, el descenso en asesinatos suma 23.8 por ciento, pues en ese año cerraron 
en 100.5. En lo que va de la 4T la cifra de homicidios ha disminuido 23.8%. 
 

Advierten en EU efecto 'devastador' de aranceles 
(2025-02-12, Fernando Navarrete, El Financiero, . 1, 18) 
Jim Farley, director ejecutivo de Ford Motor, advirtió que los aranceles del 25% propuestos por 
Donald Trump para Canadá y México podrían 'arruinar' la industria automotriz estadounidense, 
añadiendo costos por hasta 60 mil millones de dólares al sector. En México, la INA alertó que 
esta amenaza arancelaria resultaría en más costos para las armadoras y generaría un impacto 
de 1.5 por ciento al PIB automotriz. 
 

Actividad industrial agudizó caída en diciembre; tuvo su peor año desde 2020 
(2025-02-12, Octavio Amador, El Economista, . 1, 25) 
La actividad industrial en México se contrajo un 1.4% en diciembre de 2024, marcando su mayor 
descenso mensual desde noviembre de 2023. La baja se extendió a todos los sectores, con la 
construcción siendo el más afectado, cayendo un 7.1% interanual. En el año, la actividad 
industrial registró un leve crecimiento del 0.2%, el más bajo desde 2020. 
 

México se ve como un país más corrupto 
(2025-02-12, Jorge Salcedo, El Sol de México, . 1, 4) 
México tuvo su peor resultado desde 2012 en el Índice de Percepción de la Corrupción (IPC). En 
2024, último año en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, el país obtuvo una calificación 
de 26 de 100 puntos, lo que lo posicionó en el puesto 140 de los 180 países evaluados, 
informaron Transparencia Internacional y Transparencia Mexicana. El puntaje de 2024 fue dos 
puntos por debajo del obtenido en 2018, el último año de la administración de Enrique Peña Nieto, 
cuando fue de 28 puntos. 
 

Aprueban ingreso de 10 marines de EU 
(2025-02-12, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 8) 
El Senado de México aprobó por unanimidad la solicitud del Ejecutivo federal para el ingreso de 
10 integrantes del Ejército de Estados Unidos para que participen en el adiestramiento de fuerzas 
de operaciones especiales de la Secretaría de Marina (Semar). Desde enero, la presidenta 
Claudia Sheinbaum solicitó el ingreso de los 10 elementos estadounidenses para participar en el 
adiestramiento "Fortalecer la capacidad de las fuerzas de operaciones especiales de la Semar". 
 

Funcionarios callan al pueblo en redes 
(2025-02-12, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3) 
Un grupo selecto de funcionarios de la Cuarta Transformación, incluyendo a Jesús Ramírez 
Cuevas y Citlalli Hernández, han restringido los comentarios en sus cuentas de X, impidiendo así 
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que los ciudadanos puedan opinar sobre sus publicaciones. Según el especialista Gustavo 
López, los ciudadanos tienen derecho a realizar preguntas y críticas a los funcionarios, por lo que 
sus redes sociales pierden la privacidad y se convierten en canales oficiales de comunicación. 
 

Del 'activismo' al poder  
(2025-02-12, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Más de 100 organizaciones buscan convertirse en partidos políticos en México. Detrás de estas 
organizaciones se encuentran políticos con historial cuestionable. El INE ha recibido 89 
solicitudes para constituirse como partidos políticos a nivel nacional. 
 

Aeroméxico, con reconocimiento por puntualidad, evalúa ir a bolsa 
(2025-02-12, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 1, 19) 
El director general de Grupo Aeroméxico, Andrés Conesa, reveló que continúan con el plan de 
regresar a cotizar la Bolsa Mexicana de Valores (BMV); sin embargo, esperarán el momento 
idóneo para realizar su oferta pública obtengan beneficios. "Siempre los mercados financieros 
son complicados, por eso hemos tratado de estar listos ya con las formas entregadas. Cuando 
se abra una oportunidad ahí estaremos. No tenemos ninguna prisa, pero es un compromiso que 
adquirimos", dijo en conferencia. 
 

"No hay tanta deportación, pero sí mucha detención" 
(2025-02-12, Jorge Butrón, La Razón de México, . 1, 4) 
Los centros de detención en Estados Unidos están llenos; sin embargo, lo que es lento todavía 
es el proceso de deportación, lo cual tiene molesto al presidente Donald Trump, expuso Jesús 
García, experto en política de La Opinión, periódico en español con presencia en Los Ángeles. 
 

Avalan ingreso de cuerpo de élite para adiestramiento 
(2025-02-12, Víctor Gamboa, El Universal, . 6) 
Por unanimidad de 107 votos, el pleno del Senado concedió autorización a la presidenta Claudia 
Sheinbaum para que permita el ingreso al territorio nacional de 10 elementos del ejército de 
Estados Unidos para que participen en la actividad de adiestramiento denominada Fortalecer la 
capacidad de las fuerzas de operaciones especiales de la Semar. La enseñanza se realizará en 
el Centro de Capacitación y Adiestramiento Especializado de Infantería de Marina en San Luis 
Carpizo, Campeche, del 17 de febrero al 28 de marzo de este año. 
 

Autorizan ingreso de militares de EU 
(2025-02-12, Redacción, Excélsior, . 5) 
Por unanimidad de 107 votos el pleno del Senado autorizó el ingreso de 10 militares 
estadunidenses para realizar tareas de adiestramiento a marinos mexicanos en el estado de 
Campeche. Los 10 militares forman parte del Séptimo Grupo de Fuerzas Especiales de Estados 
Unidos, el cual, portará armamento, municiones, material equipos especiales necesarios para el 
entrenamiento combinado conjunto. "Es importante mencionar que el personal de instructores 
arribará al Aeropuerto Internacional de Campeche en una aeronave militar tipo C-130 propiedad 
del ejército de los Estados Unidos de America el 15 de febrero de 2025, para salir del país el 30 
de marzo de 2025" precisa el dictamen. 
 

Aeroméxico es la más puntual del mundo 
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(2025-02-12, Berenice Luna, La Razón de México, . 21) 
Aeroméxico fue reconocida como la aerolínea más puntual a nivel mundial de acuerdo con el On-
Time Performance Review que realiza la firma Cirium, debido a que durante 2024, de sus casi 
197 mil operaciones, la aerolínea logró que 87.7 por ciento salieran a tiempo. En un evento 
realizado en el hangar de la aerolínea, el director general de Aeroméxico, Andrés Conesa, recibió 
de Jeremy Bowen, director de Cirium, el trofeo que la reconoce como la línea aérea global más 
puntual del mundo del 2024. De acuerdo con Conesa, este distintivo marca un hito en la historia 
de la compañía y del país, al convertirse en la primera y única aerolínea de México en haber 
alcanzado esta posición. 
 

Sin Protocolo // Militares de EU en México 
(2025-02-12, Joel Saucedo, La Prensa, . 14) 
Por unanimidad, el pleno del Senado avaló el ingreso a México de 10 integrantes del Ejército de 
Estados Unidos. Se trata de elementos de las Fuerzas Especiales del Comando de Operaciones 
del ejército norteamericano. Participarán en el adiestramiento de Fuerzas de Operaciones 
Especiales de la Secretaría de Marina con sede en San Luis CarpiZO, Campeche. Los militares 
estadounidenses portarán armamento, municiones, material y equipos especiales para el 
entrenamiento combinado conjunto. Arribarán al Aeropuerto Internacional de Campeche en una 
aeronave militar tipo C-130 propiedad del Ejército de Estados Unidos el 15 de febrero de 20245, 
para salir del país el 30 de marzo de 2025. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex pide al Senado no tocar ahorros de los trabajadores con Ley del Infonavit  
(2025-02-12, Redacción, El Financiero, . 28) 
Representantes de Coparmex se reunieron con Adán Augusto López, presidente de la Jucopo 
del Senado, para pedir que no se toquen los ahorros de los trabajadores, una vez que la minuta 
ya llegó corregida para mantener el carácter tripartito del instituto. 
 

Canacero pide responder con aranceles a Trump 
(2025-02-12, Redacción, 24 Horas, . 14) 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero), afirmó que la imposición 
de aranceles al sector afectará gravemente a la industria siderúrgica y a toda la cadena 
metalmecánica de América del Norte. Llamó al Gobierno de México a emprender represalias en 
productos siderúrgicos que provengan de EU, en caso de no lograrse la exclusión para nuestro 
país. Canacero señaló que el balance comercial del acero entre ambos países refleja un superávit 
de 2.3 millones de toneladas a favor de Estados Unidos al cierre de 2024, por lo que no existe 
justificación alguna para la imposición de aranceles al acero mexicano. 
El Economista (sitio),La Jornada (sitio),El Universal (sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio),102.5 MVS Noticias,El Financiero 
(Sitio),Uno TV Noticias (Sitio),Milenio (sitio),La Razón On line (Sitio),Noticias MVS (Sitio),Expansión MX,Latinus (Sitio),CMX 
Noticias (sitio),Vanguardia COAH (sitio),Zócalo COAH (sitio),Milenio Diario,López Dóriga (Sitio),Licántropo Digital YUC 
(sitio), 
 

Demandan respetar ahorros en Infonavit 
(2025-02-12, Mayólo López, Reforma, . 11) 
A unas horas de que se dictamine la reforma que pondría en riesgo los ahorros de los 
trabajadores del Infonavit, líderes empresariales sindicales se entrevistaron en privado con el 
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coordinador de los senadores de Morena, Adán Augusto López. De acuerdo con la versión de 
Juan José Sierra Álvarez, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), tanto cámaras empresariales como sindicales abogaron por mantener incólume la 
protección de los ahorros de los trabajadores. 
 

México no triangula acero de China, dice líder del Consejo Coordinador Empresarial 
(2025-02-11, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), afirmó que México 
no es un país de triangulación para el acero chino, un señalamiento usado desde 2017 para meter 
al metal nacional a la lista de las tarifas que se le cobran a Brasil, Canadá, Japón, India y Corea 
del Sur. "El tema triangulación del acero no se da, ya que tenemos el suficiente acero para 
exportarlo y consumirlo en México", declaró el empresario. Actualmente se está negociando el 
tema porque "México no es importador de acero" desde China, expresó el líder del organismo 
cúpula. 
 

Aranceles ponen en riesgo competitividad e integración regional: Canacero 
(2025-02-12, Braulio Carbajal, La Jornada SLP (sitio), ) 
Los aranceles de 25 por ciento de Estados Unidos al acero y aluminio afectarán gravemente a la 
industria siderúrgica y a toda la cadena metalmecánica de América del Norte, poniendo en riesgo 
la competitividad y la integración regional, advirtió este martes la Cámara Nacional de la Industria 
del Hierro y del Acero (Canacero). En un comunicado, el organismo privado expresa su "profundo 
desacuerdo con la decisión unilateral del gobierno de Estados Unidos". 
 

Coparmex pide al Senado detener reforma al Infonavit 
(2025-02-12, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), ) 
El representante de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en 
Reynosa, Heberardo González Garza, hizo un llamado urgente a los senadores para que revisen 
y modifiquen la reciente reforma a la Ley del Infonavit, aprobada por la Cámara de Diputados, 
que según el sector empresarial pone en riesgo el patrimonio de los trabajadores. Desde 
Coparmex, solicitaron la oportunidad de abrir un espacio de diálogo para que el modelo tripartito, 
que incluye a los sectores obrero, empresarial y gubernamental, sea considerado en la toma de 
decisiones sobre el uso de los recursos de los trabajadores. 
 

Migrantes ya comienzan a ocupar vacantes ofrecidas por el sector privado: CCE 
(2025-02-11, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
Las vacantes que ofreció el sector privado para migrantes que sean repatriados de Estados 
Unidos ya están siendo ocupadas, señaló Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE). Después de que el lunes el organismo cúpula informó que hay 
38 mil puestos de trabajo en 87 empresas que participan en el programa de ayuda a migrantes, 
el dirigente empresarial comentó que se está buscando que ocupen empleos de acuerdo a la 
actividad que realizaban en la Unión Americana, pero también en el estado de donde son 
originarios, para estar cerca de sus familias. 
 

CCE agotará dialogo antes de contrataque arancelario: Francisco Cervantes 
(2025-02-11, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
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El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, descartó que el 
contrataque arancelario sea una vía de solución en materia de acero y aluminio, por lo que México 
agotará el diálogo con las autoridades de Estados Unidos. La Cámara Nacional de la Industria 
del Hierro y del Acero (Canacero) se pronunció por aplicar un mecanismo de defensa a la 
imposición de aranceles, no obstante, la postura del CCE será la vía del diálogo. 
 

Estamos más ocupados que preocupados por los aranceles estadounidenses: CCE 
(2025-02-11, Diego Badillo, El Economista (sitio), ) 
"Estamos preocupados, pero estamos más ocupados que preocupados". Así describió el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, la reacción 
de los empresarios mexicanos ante la decisión del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
de imponer un arancel de 25% a todas las importaciones de acero y aluminio. Entrevistado 
durante la entrega de los Premios Lidera 2025 (él fue parte de los reconocidos), el dirigente 
empresarial, aseguró que hay confianza en que se pueda superar este episodio. 
 

Día del Amor y la Amistad impulsará la economía mexicana con derrama de 32.5 mmdp 
(2025-02-11, Julio Mardones, Agencia de Prensa Online (sitio), ) 
El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur), Octavio de la Torre anunció que el Día del Amor y la Amistad, a celebrarse 
el próximo 14 de febrero, generará una derrama económica de 32.5 mil millones de pesos en 
México. Esta cifra representa un aumento del 16% en comparación con el 2024, cuando se 
registraron 28 mil millones de pesos.De la Torre destacó que esta celebración no solo es una 
ocasión para compartir afecto, sino también una importante oportunidad para los comercios y el 
sector turístico del país. Se estima que el 54% de los mexicanos gastarán hasta 600 pesos en 
regalos, cenas y otros detalles, mientras que el 15% destinará entre 601 y 900 pesos, el 14% 
entre 901 y 1,200 pesos, y el 17% entre 1,201 y 1,500 pesos, según datos de la Condusef. 
Forbes MX (sitio),Clase Turista (Sitio), 
 

Externa CCE preocupaciones por imposición por Trump de aranceles al acero de México 
(2025-02-11, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial, CCE, manifestó su preocupación por la imposición de 
aranceles al acero y aluminio por parte de la administración Trump. El Presidente de CCE, 
Francisco Cervantes, dijo que se analizan las repercusiones que esta tarifa puede tener al 
comercio en México, añadió que los acereros de nuestro país, están en permanente 
comunicación con sus contra partes en Estados Unidos para ese tema. 
 

La estrategia del Gobierno de México frente a las políticas de Trump 
(2025-02-12, Redacción, Infotlax TLX (Sitio), ) 
Ante las amenazas del presidente Donald Trump, el Gobierno de México trabaja a marchas 
forzadas para diseñar y poner en marcha una estrategia que permita apoyar a nuestros 
connacionales que podrían ser deportados de los Estados Unidos. Está estrategia, llamada 
"México te abraza", tiene el objetivo central de recibir a las y los migrantes mexicanos repatriados 
y coordinar un trabajo interinstitucional de todo el gobierno para coordinar la asistencia y 
protección consular, la recepción y el apoyo en todo el proceso, así como su reintegración a la 
vida económica y social de nuestro país. Por su parte, el Gobierno de México ha acordado con 
el Consejo Coordinador Empresarial, una política de apoyo a las y los mexicanos que se vean 
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obligados a regresar al país, por lo que empresas y organismos empresariales han mostrado 
disposición para ofrecer empleos a quienes retornen. 
 

México espera que EU rectifique en acero; Coca-Cola: fake news con IA; Aeroméxico 
(2025-02-12, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
El gobierno de Claudia Sheinbaum se encuentra confundido con la decisión, pues no guarda 
ningún sentido económico. En dado caso, quienes deberíamos de imponer aranceles al acero y 
al aluminio estadunidense somos nosotros. De hecho, la industria, a través de la Cámara 
Nacional de la Industria del Hierro y Acero (Canacero), pide al gobierno mexicano responder con 
medidas arancelarias al posible daño a las exportaciones de acero mexicanas, valuadas en 2,100 
millones de dólares. 
 

Canacero rechaza aranceles de EE.UU. y pide represalias a México si no se logra 
exclusión en productos siderúrgicos 
(2025-02-12, Guadalupe Contreras, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once, ) 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) ha expresado su rechazo 
a la imposición de aranceles por parte de Estados Unidos, instando al gobierno de la Presidenta 
Claudia Sheinbaum a implementar medidas de represalia en productos siderúrgicos si no se logra 
una exclusión para México. Los industriales del acero advirtieron que esta medida unilateral de 
la administración Trump perjudicará gravemente al sector siderúrgico y a la cadena metal 
mecánica de América del Norte, amenazando la competitividad y la integración regional. 
1500 Radio Fórmula,102.5 MVS Noticias, 
 

El Consejo Coordinador Empresarial agotará el diálogo antes de proponer represalias a 
EE.UU. por aranceles. 
(2025-02-12, Carlos Hurtado, Canal 2 Las Estrellas, ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha manifestado su intención de agotar todas las vías 
de diálogo antes de considerar la implementación de medidas de represalia contra los aranceles 
del 25% impuestos por Estados Unidos al acero y aluminio mexicanos. En este contexto, el CCE 
ha llevado a cabo un estudio que demuestra que México no ha participado en la triangulación de 
material chino hacia EE.UU. 
 

Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, expresó su 
preocupación por los aranceles al acero y aluminio. 
(2025-02-11, Sofía Villalobos, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
En una reciente ceremonia de premiación, Francisco Cervantes, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, expresó su inquietud ante la posible imposición de aranceles al acero 
y al aluminio. Cervantes, quien fue galardonado con el premio de Liderazgo en política y sociedad 
en los premios Lidera 2025, recordó la situación similar de 2018, confiando en que se encontrará 
una solución. 
 
El Consejo Coordinador Empresarial anunció que hay 38 mil empleos listos para 
migrantes mexicanos repatriados. 
(2025-02-11, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha anunciado la disponibilidad de 38,000 empleos 
para migrantes mexicanos repatriados debido a las deportaciones durante el gobierno de Donald 
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Trump. En un comunicado, el CCE informó que 87 empresas en los 32 estados de México están 
ofreciendo estas oportunidades laborales. Los repatriados podrán consultar las vacantes 
disponibles a través del Portal de Empleo del Gobierno federal. 
 

La Concanaco estima un gasto de 32 mil millones de pesos en el Día del Amor y la 
Amistad. 
(2025-02-11, Felipe González, EdoMex 90.1 Mix, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) estima que los mexicanos 
gastarán aproximadamente 32,000 millones de pesos en el Día del Amor y la Amistad, lo que 
representa un incremento del 16% en comparación con el año anterior, cuando el gasto fue de 
28,000 millones de pesos. 
 

CAB Rechaza CCE afectaciones a industria local por aranceles 
(2025-02-12, El Diario de Juarez, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
Los aranceles del 25 por ciento anunciados por el presidente de los Estados Unidos, Donald 
Trump, a las importaciones de acero y aluminio no tendrán un impacto significativo en las 
industrias de Ciudad Juárez, anotó Héctor Núñez Polanco, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE). Explicó que la ciudad no cuenta con instalaciones que procesen acero y 
aluminio en su forma primaria, como lingotes, láminas o rollos. Dijo que el impuesto se aplica solo 
a la importación de estos metales en su estado de materia prima, afectando especialmente a 
productos no procesados. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Guerra interminable 
(2025-02-12, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La guerra contra las drogas continúa y no precisamente con abrazos. Ayer, en la mañanera, el 
secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, reportó que, en cuatro meses de gobierno de 
Claudia Sheinbaum, de octubre de 2024 a febrero de 2025, han sido detenidos 11,600 
"generadores de violencia" y desmantelados 192 laboratorios "para la fabricación de 
metanfetaminas"; además, se aseguraron 5,692 armas y 102 toneladas de droga, incluyendo un 
millón 266,750 pastillas de fentanilo. 
 

Historias De NegoCEOs // Aranceles de EU al acero mexicano "se justifican" por China 
(2025-02-12, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
La imposición de aranceles al acero y al aluminio que exportan México y otros países a Estados 
Unidos, la cual comenzaría el 12 de marzo, tiene un solo objetivo: frenar el ingreso de productos 
asiáticos al país que gobierna Donald Trump. La triangulación ha sido negada públicamente por 
la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero), pero dentro del gremio y 
en el propio gobierno federal se tiene identificado el modus operandi: empresas asentadas en el 
país importan acero de Vietnam y Malasia, con cero arancel porque son dos países que están 
suscritos al Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP), al que México se unió en 2018, para 
después hacerlo pasar por producto mexicano y enviarlo a Estados Unidos con una ganancia 
enorme. 
 

Cuenta Corriente // Conago participará en la negociación del T-MEC 
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(2025-02-12, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Los gobernadores solicitaron al secretario de Economía, Marcelo Ebrard, que así como se dialoga 
con cámaras y asociaciones o industrias y sectores para coordinar la revisión del T-MEC, se 
establezca una Sección Conago en la estructura y calendario de negociaciones que sea de 
obligatoria consulta. Marina del Pilar Ávila, gobernadora de Baja California y presidenta de la 
Conago, comenta que a los estados fronterizos y otros con alta incidencia sobre posibles cambios 
del T-MEC o aplicación de aranceles y represalias arancelarias, la sección les permitiría conocer 
y coincidir con los puntos que se vienen en la revisión del tratado, considerando la estructura 
sectorial y económica de cada entidad. 
 

Activo Empresarial //México espera que EU rectifique en acero; Coca-Cola: fake news 
con IA; Aeroméxico 
(2025-02-12, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
México espera que EU rectifique en acero; Coca-Cola: fake news con IA; Aeroméxico Donald 
Trump está desatado y, lo peor, deja de guardar sentido económico. Un país decide imponer 
aranceles a un producto cuando se ve inundado de importaciones. Aquí es al contrario: México 
es el que se puede ver inundado de productos de acero y aluminio de Estados Unidos. 
 

Análisis Superior // Apaciguamiento 
(2025-02-12, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Una técnica muy usada en la diplomacia y/o en las relaciones comerciales se conoce como 
apaciguamiento, que consiste en responder con modos suaves y tranquilos a personas que son 
desbordadas y avasalladoras, ceder en pequeñas partes para lograr lo que es crucial. Esta 
técnica camina, a veces, por una muy delgada línea de ingenuidad o sumisión, como la que tuvo 
Neville Chamberlain, primer ministro del Reino Unido, frente al avance del nazismo de Adolfo 
Hitler o Andrés Manuel López Obrador frente a Donald Trump. El expresidente de México cedió 
en temas como enviar a 28 mil soldados a la frontera. 
 

Juegos de Poder // Morena pone, Morena quita 
(2025-02-12, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Mal comenzó y mal terminará la reforma judicial. Parece que ya a nadie le importa un pepino. 
Pero estamos hablando de uno de los tres Poderes de la Unión, fundamental para administrar el 
Estado de derecho, pilar que da certidumbre a los capitalistas. Ya todos descontaron que esto 
comenzó mal y terminará mal. 
 

Bitácora del Director // Aguachicol 
(2025-02-12, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La cabeza de la nota captó inmediatamente mi atención: "Refinerías del Golfo rechazan petróleo 
mexicano con agua, en golpe a Pemex". Al abrir el texto, publicado por Bloomberg en inglés, me 
enteré que los embarques de crudo que México exporta a Estados Unidos están siendo 
señalados por su alto contenido acuoso. La nota, divulgada la noche del martes, agrega que 
refinadores de Texas y Luisiana-que durante años han convertido en gasolina y diésel el petróleo 
mexicano tipo Maya- están demandando descuentos y quejándose con Pemex, pues el 
hidrocarburo les está llegando con hasta 6% de agua, esto es, seis veces más de lo 
acostumbrado en la industria. 
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Veranda // Un tianguis con cambios para que todo vaya bien 
(2025-02-12, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
A estas alturas del parti ya están confirmados más compradores que todos los que hubo en el 
pasado Tianguis de Acapulco y falta un mes para que siga creciendo la lista. Tianguis. Miguel 
Aguiñiga, secretario de Turismo de Baja California, ha estado muy entretenido cuidando que todo 
"jale" bien, como dicen en el norte, durante el próximo Tianguis Turístico. 
 

Día con Día // ¿Autocracia estadunidense? Ayuda de memoria 
(2025-02-12, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
¿Puede la antigua y robusta democracia estadunidense volver una autocracia bajo Trump? 
¿Puede hacerlo sin violar la ley, llevando solo a sus últimas consecuencias los vacíos 
constitucionales en materia de división de poderes de pesos contrapesos de la democracia que 
celebró Tocqueville? Con estas preguntas empecé una columna en este espacio en febrero de 
2017, a unos días del primer ascenso de Donald Trump a la presidencia. Era la pregunta que 
rondaba la cabeza de muchos observadores del escenario americano. Vuelve a rondarla hoy, me 
parece que de modo más acuciante o menos incrédulo, con el segundo venimiento del síntoma 
temido: la segunda presidencia de Trump, ahora con más poder, control del Congreso y de la 
Corte, y un arranque presidencial más avasallante. 
 

En Privado // Un conocido de México en tiempos de AMLO 
(2025-02-12, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El nuevo director de la DEA, Terry Cole, designado ayer por Donald Trump, es un conocido de 
México y especialista en el combate a la producción y tráfico de fentanilo. Aquí fue director 
regional interino de esa agencia para nuestro país, Centroamérica Canadá. Especialistas 
consultados lo ubican aquí en el primer año de gobierno de López Obrador, 2019, e indican que 
participó en la vertiente de inteligencia de la fallida captura de Ovidio Guzmán, en Culiacán, el 17 
de octubre de aquel año, cuando la banda de los hijos de El Chapo Guzmán se plantó ante las 
unidades familiares de la Novena Zona Militar, lo que llevó a que el mismo presidente ordenara 
a los soldados que lo soltaran, como fue. El 5 de enero de 2023 sería recapturado en su casa de 
Jesús María, en medio de un tiroteo que nunca se detalló. 
 

Duda Razonable //¿Sentido común? No sé, Marcelo 
(2025-02-12, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Las mañaneras son las mañaneras, desde hace seis años pico las conocemos, sabemos 
paraquésirven, paraqué no. Tenemos sclaroque son ejercicios muy exitososde comunicación 
interna, esdecir, para los mexicanos; son espacios de información, sí, pero sobre todo de 
propaganda, de creación de consignas ypresentación de programas hacia el futuro. De otros 
datos también. 
 

Coordenadas // Trump y la "teoría del loco" 
(2025-02-12, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Donald Trump no es un negociador tradicional. Su estilo no sigue las reglas diplomáticas ni los 
protocolos esperados. Es un empresario que trasladó su estrategia de negocios a la política, 
utilizando métodos de presión, amenazas y la buena dosis de imprevisibilidad que lo caracteriza. 
El pasado 5 de febrero publicamos en este espacio un texto titulado "Lecciones para lidiar con 
Trump". Van algunas sugerencias adicionales. 
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Estrictamente Personal // Los dejaron vivos  
(2025-02-12, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32) 
No es cierto, que el general Cienfuegos fue exonerado en EU. La investigación de la Fiscalía 
General, que lo encontró inocente de todo, duró un mes, y el expresidente Andrés Manuel López 
Obrador canceló la cooperación con la DEAy la colaboración en seguridad. La acusación contra 
el general, para quienes analizaron las imputaciones, no se sostenía. No tenía pruebas sólidas, 
ni evidencias y, menos aún, lógica. Se sostenía únicamente en los dichos de testigos protegidos. 
 

Ricos y Poderosos // Pisa y Walmart, corrupción y evasión fiscal 
(2025-02-12, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26) 
¿Quién es la nueva zarina anticorrupción en México?¿Qué estrategia utilizará para combatir la 
corrupción en el país?¿Qué perfil tiene?¿Con qué medallas o méritos, en la administración 
pública, llega al máximo cargo para prevenir, detectar y sancionar actos de corrupción? Raquel 
Buenrostro es la nueva Secretaria Anticorrupción en México. En días pasados, durante su 
intervención en el panel: La relevancia de las mujeres en el Combate a la Corrupción, celebrado 
como parte del Informe de Actividades y relevo en la Presidencia del Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, la funcionaria relató un par casos emblemáticos 
de corrupción y evasión fiscal. Uno de ellos, es el de Walmart de México, empresa señalada 
como la de mayor evasión a nivel global y de violación de derechos humanos, de acuerdo con lo 
que señaló la funcionaria. El gobierno mexicano, a través del SAT logró que Walmart de México 
pagara 11,000 millones de pesos, que trató de evadir. Walmart trató de pagar sólo 70 millones 
de pesos en lugar de los 11,000 millones de pesos. 
 

La Gran Depresión // La calificación crediticia también corre peligro 
(2025-02-12, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
La firma calificadora Fitch Ratings advierte sobre los riesgos económicos para México y Estados 
Unidos por el comportamiento errático de Donald Trump, pero añade a la lista de posibles efectos 
la eventual degradación de la calificación crediticia de la deuda mexicana, que, en las principales 
firmas calificadoras, se encuentra en los últimos escalones antes de caer en la categoría de papel 
basura. 
 

La Quinta Transformación // Lenia, presidenta 
(2025-02-12, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Las ministras Yasmín Esquivel, Loretta Ortiz y Lenia Batres, son aliadas-enemigas: todas quieren 
ser la primera ministra presidenta de la primera Corte de la 4a Transformación. Lo interesante es 
que cada una ya prepara, en mayor o menor medida, las propuestas que serán el eje de su 
presidencia para captar votos: la más radical, la auto denominada “ministra del pueblo”. Batres 
no desaprovecha la oportunidad para “tarjetear” a primera hora de todos los días a la Consejera 
Jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy, y a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez. 
 

Desde el Piso de Remates // México opta por negociar y no enfrentarse a Trump 
(2025-02-12, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13) 
México opta por negociar y no enfrentarse a Trump nte la nueva amenaza de Trump de imponer 
aranceles de 25% a las importaciones de acero y aluminio varios países entre ellos Méxicoy 
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Canadá, la presidenta heinbaum insiste isu estrategia de mantener la cabeza fría no amenazar a 
Estados Unidos con aplicar medidas de represalia a los que tenemos derecho porque estos 
aranceles que se aplicarían en marzo, violarían T-MEC. 
 

Corporativo // Pelea por el agua  
(2025-02-12, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 5) 
El 90 por ciento del territorio del estado de Coahuila enfrenta falta de agua por las sequías, lo 
que comienza a generar problemas entre ejidatarios y empresas en la entidad federativa que 
enfrenta problemas por el acceso al agua que puede convertirse en detonador de problemas 
sociales es Coahuila. Casa Madero en estos años ante el grave problema de las sequías ha 
invertido para lograr una gestión del agua más eficiente y lograr una convivencia con los 
ejidatarios, pero el ambiente es tenso porque esos pobladores al invadir los terrenos del productor 
de vino buscaron apropiarse de la distribución de agua y desviarla hacia sus terrenos. 
 

El fracaso de la relocalización 
(2025-02-12, Martín Espinosa, Excélsior, . 10) 
El proceso de nearshoring ha ubicado a México en un momento y lugar privilegiados. Sin 
embargo, un documento fechado en enero pasado, el Centro de Estudios Económicos del Sector 
Privado (CEESP) ya advertía las consecuencias que ello tendría para México. El organismo de 
la iniciativa privada alertó sobre las circunstancias que se observan en el panorama mexicano: 
los factores que limitan los beneficios de la relocalización en México tienen que ver con la falta 
de un sólido Estado de derecho, así como solvencia en la oferta de energía, infraestructura y 
logística adecuadas. 
 

TREN MAYA 
 

Con la oposición en contra, avalan Cuenta Pública 2022 
(2025-02-12, Fernando Damián, Milenio Diario, . 1, 12) 
Con 329 votos a favor y 119 en contra, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó la Cuenta 
Pública 2022 correspondiente al cuarto año de gobierno de Andrés Manuel López Obrador en la 
cual subsisten irregularidades por 29 mil 765 millones de pesos pendientes de aclarar. Las 
bancadas de PAN, PRI y MC votaron contra el dictamen de la Comisión de Presupuesto por las 
irregularidades registradas en obras emblemáticas de la administración de López Obrador, en 
tanto Morena y aliados señalaron que el monto pendiente de aclarar por el gobierno federal 
representa solo 0,09 por ciento del gasto neto total. En representación del PRI, el diputado Mario 
Zamora llamó a rechazar la Cuenta Pública 2022 por las irregularidades detectadas en obras 
como el Tren Maya, así como las desviaciones en Segalmex, a las que llamó "el robo del siglo". 
100.1 Stereo Cien,Reforma.com (sitio),24 Horas,Reforma,La Razón de México,La Jornada, 
 

Índice 'C' 
(2025-02-12, Manuel J. Jauregui, Reforma, . 9) 
Resulta muy grave, y un duro golpe para la 4T que afirma ser "diferente", el incremento de la 
percepción de la corrupción en México. No se requiere ser mago para adivinar que en el 
sobrecosto hubo muchísimas oportunidades para incurrir en actos de corrupción, de los cuales 
han quedado indicios al analizar quién ganó los concursos. Lo mismo con el Tren Maya, para 
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cuya construcción obtener contratos para suministrar balastro resultó un súper negocio para 
personajes muy afines al oficialismo. 
Reforma.com (sitio), 
 

Publican en el DOF decreto de expropiación de 101 terrenos para el Tren Maya 
(2025-02-12, Redacción, En Directo (Sitio), ) 
El día de ayer, el Gobierno federal publicó un decreto por el cual se expropian 101 terrenos de 
propiedad privada, con una superficie total de 914 mil 693.45 metros cuadrados, para la 
construcción de los tramos 1 al 6 del Tren Maya. Los predios afectados se encuentran en 
Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. El decreto destaca que el proyecto 
ferroviario fortalecerá el turismo y la economía regional, además de generar empleos, promover 
el desarrollo sostenible y contribuir a la protección del medio ambiente. 
Diario de México (sitio),La Red Social (Sitio), 
 

Hotel del Tren Maya en Tulum: Esto gastó el Ejército por maqueta para el 16 de 
septiembre 
(2025-02-11, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
El Tren Maya vuelve a estar en medio de la polémica luego de revelarse cuanto gastó el Ejército 
por la maqueta del hotel del Tren Maya en Tulum, expuesta en el desfile militar por la 
independencia de México celebrado el pasado 16 de Septiembre de 2024. De acuerdo con 
información obtenida mediante una solicitud de información, por el periodista Jorge García 
Orozco, el Ejército pagó más de un millón de pesos por la maqueta del hotel del Tren Maya en 
Tulum, específicamente, la maqueta costó 1 millón 136 mil pesos. 
 

Sheinbaum obligada a rebajar 70% el presupuesto del Tren Maya 
(2025-02-11, R. R., Reportur.mx (Sitio), ) 
El Tren Maya, una de las megaobras del gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), y 
prioritaria para la actual administración de Claudia Sheinbaum, ha sufrido una rebaja del 70% en 
su presupuesto asignado, para atender a los deportados de Estados Unidos por orden de Donald 
Trump. Sheinbaum dará alta prelación a la atención de los migrantes, por lo que ha incrementado 
ese presupuesto un 489% que lo manejará el Instituto Nacional de Migración (INM) para 2024, el 
cual pasó de mil 897 millones 700 mil pesos (unos 93 millones de dólares) a 11 mil 171 millones 
400 mil pesos (unos 542 millones de dólares). 
 

AIFA 
 

Difícil, hospedarse cerca del AIFA 
(2025-02-12, Saraí Cervantes, Reforma, . 5) 
Los viajeros que deciden hospedarse en un hotel cercano al Aeropuerto Internacional Felipe 
Angeles (AIFA) enfrentan problemas de disponibilidad, altos precios en las habitaciones 
transporte. Según un ejercicio realizado por Grupo REFORMA, hacer una reservación para 
pernoctar cerca la terminal se tiene que planear con anticipación, pues los hoteles se saturan 
cuando hay eventos cercanos. 
 

Clúster Automotriz Metropolitano se prepara para el impacto arancelario 
(2025-02-12, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 37) 
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La Zona Metropolitana del Valle de México se está consolidando como un importante polo de 
inversión en el país debido a su conectividad. “Estamos viendo un claro crecimiento en la región, 
con una demanda constante de inversiones. No hay que olvidar que dentro de la trazabilidad del 
Plan México se encuentra el aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA) el más importante en el traslado 
de mercancías”, señaló Elisa Crespo. 
El Economista (sitio), 
 

Redes de Poder 
(2025-02-12, Redes de Poder, Reporte Índigo, . 3) 
Después de que se tenía estimada la puesta en operación del ramal del Tren Suburbano de la 
estación Lechería al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en el año 2023, todo indica que 
será hasta finales del 2026 cuando esté en marcha, al menos. Es decir, tres años después de lo 
previsto, esto de acuerdo con el reporte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes. El atraso se ha debido a inconformidades de los vecinos en cuanto a las obras 
complementarias. 
Reporte Índigo (sitio), 
 

¿Regresas de EE.UU.? Lanzan programa con empleos para connacionales 
(2025-02-12, Eduardo Ruiz, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
El sector empresarial mexicano puso en marcha una estrategia de integración laboral para los 
connacionales que retornan de Estados Unidos. Hasta el momento, se han abierto 38,420 
vacantes en Nuevo León, Ciudad de México, Estado de México, Jalisco y Querétaro. Como parte 
de esta iniciativa, se abrirán módulos de atención en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), donde los connacionales recibirán información sobre las vacantes disponibles. 
 

México anticipa aumento en deportaciones de migrantes, según el canciller Juan Ramón 
de la Fuente. 
(2025-02-11, Brenda Peña, Latinus_us Youtube, ) 
El canciller mexicano, Juan Ramón de la Fuente, ha anticipado un aumento significativo en las 
deportaciones de migrantes en las próximas semanas, a pesar de que los números actuales son 
similares a los de años anteriores. Este cambio se atribuye a los operativos focalizados en 
ciudades estadounidenses como Chicago, Denver, Nueva York y Phoenix. De la Fuente también 
desmintió las afirmaciones de la gobernadora morenista de Morelos, Margarita González, quien 
aseguró que los migrantes llegan esposados al aeropuerto internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 

Vecinos de la colonia 10 de junio en el municipio de Tultepec, Estado de México, 
denuncian problemas de salud pública por obras inconclusas del Tren Suburbano. 
(2025-02-12, Ana Laura Alanís, Liliana Sosa, David Medrano, Canal 6 Multimedios, ) 
En la colonia 10 de junio, ejido de Santiago Teyahualco, en el municipio de Tultepec, Estado de 
México, vecinos expresan su preocupación por las obras inconclusas de la nueva línea del tren 
suburbano, específicamente en la estación de Teyahualco, destinada a conectar con el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. A pesar de las promesas de las autoridades, no se ha 
alcanzado un acuerdo para la logística de la obra, que se encuentra detenida. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
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Rechazan por agua a petróleo mexicano 
(2025-02-12, Reforma Staff, Reforma, . 1) 
Refinerías estadounidenses están rechazando los envíos de México debido a que el crudo no es 
apto para producir gasolina diesel por su alto contenido de agua. Por esa razón, entre quejas, 
han decidido recurrir a Canadá y Colombia para abastecerse del crudo que requieren, aunque 
esto incrementa los precios. Es el caso de las refinerías de Texas y Luisiana que están exigiendo 
descuentos y quejándose repetidamente del alto contenido de agua en el crudo que actualmente 
llega de México, según personas con conocimiento de la situación que pidieron no ser 
identificadas citando conversaciones privadas, conforme un reporte de Bloomberg. El exceso de 
agua también afecta las propias refinerías de Pemex en México. La refinería Dos Bocas fue 
cerrada mediados de diciembre y permanece fuera de servicio debido a la mala calidad del crudo. 
A esto se adiciona el problema del desecho de agua contaminada. Cuando se bombea petróleo, 
el fluido extraído menudo contiene agua producida: una mezcla de agua, residuos de petróleo, 
sales y otros contaminantes. 
Reforma.com (sitio),El Universal (sitio),El Financiero (Sitio),El Financiero,Reforma.com (sitio), 
 

Panistas impulsan reducción de 50% al IEPS 
(2025-02-12, Diana Benítez, El Financiero, . 29) 
La bancada del PAN en el Senado de la República propuso reducir 50 por ciento el Impuesto 
Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) para evitar alzas en el precio de la gasolina, 
mediante una iniciativa presentada ayer durante la sesión ordinaria del pleno. La senadora 
reprochó al partido oficial que el precio esté 30% más arriba que en Estados Unidos, y no se 
cumplió la promesa de bajar la importación de combustibles, pues aun con la operación de la 
refinería de Dos Bocas y la compra de la de Deer Park se compra entre 60 y 70 por ciento de la 
gasolina. 
 

Perfilan en comisiones de Cámara Alta aprobar hoy las reformas al Infonavit 
(2025-02-12, Rolando Ramos, El Economista, . 40) 
El grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Senadores, anticipó 
Ricardo Anaya Cortés, votará en contra de la minuta por la que se reforma la Ley del Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores y la Ley Federal del Trabajo en materia de 
vivienda con orientación social, porque es "confiscatoria". A pregunta específica sobre las 
declaraciones de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien asegura que no se tocará el 
dinero de los trabajadores, respondió "Entonces, miente quien sostiene que ese dinero no es de 
los trabajadores. Miente quien sostiene que no implica confiscar el dinero de los trabajadores y 
lo que les está pidiendo el gobierno a los trabajadores de México es un voto de confianza. Les 
está diciendo, 'no se preocupen, aquí no vamos a cometer las torpezas que cometimos cuando 
construimos la refinería de Dos Bocas. Aquí no nos van a costar las casas el triple ni nos vamos 
a tardar el doble. Aquí sí vamos a ser buenísimos para construir". 
 

Más corrupción 
(2025-02-12, Luis Carlos Ugalde, Reforma, . 8) 
México obtuvo la peor calificación en corrupción en los últimos 30 años: 26 de 100 puntos 
posibles, según Transparencia Internacional. Somos el país 140 de los 180 que califica. Estamos 
en el último lugar dentro de los 38 integrantes de la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económico (OCDE) en el penúltimo dentro de las economías más grandes (G-20), 
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solo por arriba de Rusia. Un ejemplo es la refinería de Dos Bocas. que se dijo costaría 8 mil 
millones de dólares y que comenzaría operaciones en 2022. Ya estamos en 2025, su costo ha 
rebasado los 20 mil millones de dólares no refina petróleo. 
Reforma.com (sitio), 
 

SICT 
 

FOTOS: Trolebús Elevado Santa Martha-Chalco concluye conexión en el Cetram 
(2025-02-11, Redacción, El Universal (sitio), ) 
El viaducto elevado de la línea del Trolebús Santa Martha-Chalco, el que se encuentra en el 
Centro de Transferencia Modal (Cetram) de Santa Martha de la estación de la Línea A del Metro, 
ya fue terminado, dio a conocer la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT); el que está pendiente es el que va sobre la autopista México-Puebla y edifica el gobierno 
mexiquense. 
 

En la opinión de Osiel Cruz, colaborador, comentó que hay una nueva iniciativa por parte 
de la SICT. 
(2025-02-11, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, ) 
Ociel Cruz, experto en transporte, expresa su escepticismo sobre una nueva iniciativa de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes que obliga a rotular las unidades 
de autotransporte con sus números de placa. Aunque la medida busca mejorar la seguridad y 
facilitar la vigilancia en carreteras, Cruz señala que los empresarios del sector temen que pueda 
ser contraproducente y fomentar la corrupción. Además, critica la falta de uso de tecnologías más 
avanzadas en lugar de medidas físicas que podrían resultar peligrosas y costosas, sugiriendo 
que la implementación de esta normativa podría no lograr los resultados esperados. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Pliego de demandas del SNTE 
(2025-02-12, Redacción, Milenio (sitio), ) 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ha convocado a consulta a sus 
agremiados para configurar el Pliego Nacional de Demandas 2025, como lo ha venido haciendo 
en los últimos años en los primeros meses del año. Quizá se puedan repensar los tiempos y 
hacerla en los meses previos a la discusión de la iniciativa del Presupuesto de Egresos de la 
Federación para que el Poder Ejecutivo y Poder Legislativo adviertan el volumen y alcance de 
las demandas y con ello asignar los presupuestos correspondientes, en este caso a la educación. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Critican reforma energética de la 4T 
(2025-02-12, Redacción, Basta, . 4) 
A pesar de la reforma energética impulsada por el actual gobierno, que modifica aspectos del 
sector, la privatización de esta industria estratégica se mantiene, afirmó la Asamblea Nacional de 
la Asamblea Nacional de Usuarios de la Energía Eléctrica (ANUEE). En la 14 Asamblea Nacional 
se señaló que el gobierno de la 4T administra este conflicto sin resolver las demandas de los 
usuarios ni garantizar plenamente la soberanía energética. 
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MC en Senado pide parlamento abierto para analizar reforma energética 
(2025-02-11, Silvia Arellano, Milenio (sitio), ) 
Clemente Castañeda y Alejandra Barrales, coordinador y vicecoordinadora del grupo 
parlamentario de Movimiento Ciudadano en el Senado, respectivamente, solicitaron la realización 
de un parlamento abierto en materia energética con la participación de especialistas con la 
finalidad de profundizar el análisis técnico de la reforma propuesta por la presidenta Claudia 
Sheinbaum el 5 de febrero. Los legisladores de la bancada naranja propusieron el desarrollo de 
cuatro mesas de análisis con las siguientes temáticas: Fortalecimiento del Sector Eléctrico en 
México; Nueva visión del Sector Hidrocarburos en México; Política, planeación y transición 
energética; Rumbo al desarrollo de Biocombustibles y Geotermia. 
SDP Noticias (sitio),Capital de México (sitio),Proceso (sitio),Canal 120 Milenio, 
 

Denuncia la ANUEE que a pesar de la reforma energética la privatización del servicio 
eléctrico continúa en México 
(2025-02-12, Redacción, News México (Sitio), ) 
En el marco de la 14a Asamblea Nacional de la Asamblea Nacional de Usuarios de la Energía 
Eléctrica (ANUEE), reafirmamos nuestra lucha por el reconocimiento de la electricidad como un 
derecho humano y la implementación de una tarifa social justa para todos los usuarios. A pesar 
de la reforma energética impulsada por el actual gobierno, que modifica algunos aspectos del 
sector, se mantiene en esencia la privatización de esta industria estratégica, fundamental para el 
desarrollo de la población y del país. El gobierno de la Cuarta Transformación sigue 
administrando este conflicto, sin resolver de fondo las demandas de los usuarios ni garantizar 
plenamente la soberanía energética. 
 

Colaborador Invitado // Los 24 proyectos de hidrógeno verde en México 
(2025-02-11, Israel Hurtado, El Financiero (Sitio), ) 
Próximamente, la Asociación Mexicana de Hidrógeno y Movilidad Sostenible (AMH2) cumplirá 4 
años de su creación, y aunque el camino no ha sido fácil (como nada que valga la pena), sí ha 
sido muy satisfactorio. Este organismo cuenta ya con casi 60 empresas asociadas muchas de 
ellas con operaciones globales y tiene diversas alianzas estratégicas nacionales e internacionales 
para colaboración e intercambio de información y mejores prácticas en la materia. De hecho, a 
finales de diciembre del año pasado, miembros de la AMH2 se reunieron con el subsecretario de 
Transición Energética, Jorge Islas, para presentarle la Estrategia Industrial de Hidrógeno Limpio 
que elaboró esta Asociación, así como el mapa de proyectos actualmente en marcha. Durante 
esa reunión se comentó la importancia de que México cuente con una Estrategia Nacional de 
Hidrógeno, tal y como la tienen los países más avanzados en la materia, y se acordó la 
colaboración entre la autoridad y la AMH2 para desarrollar la industria de una manera organizada 
y eficiente. 
 

Energía para el futuro: la reforma de Claudia Sheinbaum 
(2025-02-12, Gabriela Jimenez Godoy, Reporte Índigo (sitio), ) 
La reforma energética propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum representa un giro crucial 
en la política energética de México, orientado a fortalecer el papel del Estado en la generación y 
distribución de energía, garantizar la seguridad energética y avanzar en la transición hacia 
fuentes más sustentables. Se trata de una iniciativa que responde a la necesidad de corregir los 
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errores de la liberalización del sector, y que sienta las bases para un modelo energético más justo 
y eficiente. 
 

La fotovoltaica pide acelerar los trámites administrativos que lastran el almacenamiento 
y el hidrógeno verde, imprescindibles para la transición energética 
(2025-02-12, Redacción, Reve (Sitio), ) 
La jornada de hoy ha sido inaugurada por Joan Groizard, secretario de Estado de Energía, que 
ha puesto de relieve "que somos un referente en Europa y en el mundo en renovables y atracción 
de nueva demanda que busca tecnologías limpias y atractivas. Ahora vamos más allá, es hora 
de descarbonizar todos los sectores". El sector fotovoltaico nacional ha pedido que se eliminen 
las barreras que ralentizan un despliegue rápido, eficiente y económico del almacenamiento. 
Destaca la necesidad de generar un marco retributivo que dé señales de precio a largo plazo, a 
través de mecanismos competitivos, como ocurre con las fuentes de generación. 
 

Ricardo Monreal anuncia discusión de reformas clave en San Lázaro, incluyendo 
prohibición del maíz transgénico y leyes secundarias de la reforma energética 
(2025-02-12, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, ) 
Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, anunció la próxima 
discusión de cinco iniciativas de reforma en la Cámara de Diputados. Entre ellas, se destaca la 
prohibición del maíz transgénico, que será abordada en la Conferencia Legislativa del Pueblo la 
próxima semana. Monreal también mencionó que las leyes secundarias de la reforma energética, 
enviadas por la presidenta Claudia Sheinbaum al Senado, se discutirán en la Cámara de 
Diputados, dado que se trata de una iniciativa sobre ingresos. 
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